
 

CHIOGGIA: CUM GRANO SALIS 
 

 

 

Cervia, 03 Settembre 2022 

 

 

Buongiorno, 

porto i saluti dell’Amministrazione comunale e del Sindaco Mauro Armaleo, che 

non ha potuto essere presente oggi così come avrebbe voluto, ma imprevisti impegni 

famigliari non hanno acconsentito la sua presenza.  

 

Saluto, quindi, con grande piacere il “II° Forum delle Città europee del sale”, in 

particolare il Comune di Cervia che ci ospita, e, con i saluti istituzionali a chi ci ha 

invitato oggi, sono vivi i ringraziamenti da parte della Città di Chioggia nei confronti 

degli amici dell’associazione “Civiltà Salinaria”, che ci hanno fatto anche visita a fine 

Aprile, e del Sindaco di Cervia, Massimo Medri, che ha trascorso una giornata in 

compagnia, a fine luglio, alla 83° Sagra del Pesce a Chioggia. 

 

Nel 1200 circa, dopo due secoli di espansione, la produzione del sale nella 

Laguna Veneta aveva ormai raggiunto il proprio apice, e Chioggia era al primo posto 

fra i produttori mediterranei, definita “Capitale del Sale” con i suoi 76 fondamenti 

costituiti da 45 saline l’uno. Con le nuove imposte veneziane, per le necessità del 

Dogado della Serenissima, e con le guerre delle Repubbliche Marinare e della rotta del 

Sale, le saline di Chioggia dovettero, prima, affrontare una grave crisi e, poi, una vera 

e propria graduale scomparsa. 

 

Proprio oggi, nel cuore della festa “Cervia – Sapore di Sale 2022”, la Città di 

Chioggia porta il proprio contributo e la propria amicizia, a quelle Città che hanno lo 

stesso comune denominatore e cioè il sale: prodotto che rappresenta simbolicamente 

l’anima, tra il mare e la terra; interessante ingrediente di una ricca ricetta di buone 

relazioni per un turismo sostenibile legato all’ambiente e alla cultura, oltre alle 

tradizioni e alla enogastronomia. 

 

Abbiamo subito aderito alla manifestazione di interesse per far parte della “Rete 

Europea delle Città del Sale” con la consapevolezza di condividere obiettivi comuni 

finalizzati alla conservazione e valorizzazione dei nostri territori e allo sviluppo 

economico delle nostre comunità, anche attraverso il Fondo Sociale Europeo e le 

opportunità del PNRR: la creazione, infatti, di un sistema integrato di valorizzazione e 

di un percorso europeo ai fini turistici e paesaggistici dei nostri territori potrà diventare 

fucina di idee e volano di cultura anche ai fini di implementare e diffondere studi e 

ricerche e coinvolgere gli ambienti scolastici e museali con lo scopo di educare alla 

tutela e alla salvaguardia delle nostre bellissime località.  



 

Siamo convinti dell’opinione che buone relazioni possano solo che portare a 

produrre opere virtuose. 

 

In conclusione, permettetemi di esprimere un ultimo sentimento di gratitudine e 

riconoscenza, per il nostro concittadino benemerito, Luciano Boscolo Cucco, che si è 

da sempre interessato all’amicizia  tra il comune di Chioggia e quello di Cervia, ha 

sempre gratuitamente preservato la nostra storia e la nostra amicizia, e ci ha infine 

suggerito, creando le condizioni per la presenza oggi della nostra Città, aggiungendo 

per Chioggia un “granello” di sale, con questo interessante progetto. 

 

“Cum grano salis”, Chioggia lavorerà al fianco di comuni diversi, dove le 

diversità saranno ispirazione e fonte di ricchezza, per ogni migliore risultato comune. 

Grazie dell’attenzione e buon proseguimento! 

 

 

 

Presidente del Consiglio comunale 

Dott. Beniamino Boscolo Capon 

   
 

  

 

 


